



くりみっ子

令和4年12月7日<第8号>
東近江市立能登川北小学校

<http://www2.higashiomi.ed.jp/notkitasho/>

文責 校長 北村 定治

学校教育目標 共に高まり合い、心豊かにたくましく生きる児童の育成

くりみっ子マラソン大会を行う値打ち

11月25日(金)、コロナ禍で行ったくりみっ子マラソン大会ですが、当日は天候もよく風も強くない最高のコンディションでの大会になりました。多くの方の応援を受け、子どもたちは本当によくがんばって走り切りました。

本校では、学年のスタート位置を変えるなどの感染対策を行い実施しました。ねらっていることは、体育的な視点である「体づくりの運動」の「動きを持続する力を高める運動」にかかわる体力を養うことにあります。体育の授業を使って目標タイムを決めて取り組んだり、くりみっ子マラソンとして休み時間を使ってグラウンド100周にチャレンジしたりする中で持久力を高めてきました。体が成長する時期でもある小学校では、長い距離を走ることで、「肺活量や身体のスタミナを養う」ことができ、この先の人生のためになる丈夫な体をつくることに役立ちます。

しかし、今年行った本当の目的は、「心を鍛える」ことでした。それは、マラソンそのものが自分の限界を自分の努力で突破していくものだからです。つらいけれど、逃げずに練習を続けることや、苦しいけれどあきらめずに努力を続けることなど、コロナ禍で、落ち込んだ体力以上にメンタルの弱さを克服できる機会になればと考えました。この先、運動とは直接関係ないように見える勉強や仕事に取り組む上でも、うまくいかない時、あきらめそうになった時、苦しくても前に進み続けることで一つずつ乗り越えていけるはず。そうした意味を、子どもたちに何処かで折にふれて語っていただければ幸いです。



多くの方の応援



あきらめずにゴール



ゴール後の達成感を笑顔で

だめな子なんて一人もない！

みんなが明るく楽しい毎日を過ごすことができるように、自分自身や生活を見つめ直し、自分ができることを実行していこうという気持ちを育てるために、12月1日から7日までを人権週間として取り組んでいます。12月2日の人権集会でゲストとしてお招きしたのは、林ともこさんです。元気よく産声を上げた直後に先天性心疾患「総動脈幹遺残」と診断されたあーちゃん。そのあーちゃんが天国へ旅立つまでの6年間のお話でした。この日の講演では、様々なメッセージを伝えてくださいました。「がんばらなくてもできていることがある」「自分が人にかける言葉には敏感でいよう」「誰もやったことないことを無理だと決めないでほしい」「助けてということは全然恥ずかしいことではない」「人が表現するものに上手下手はない」「明日が来る保証はない。大切なことは今伝えよう」など心に響く内容ばかりでした。子どもたちもこの講演を通していろいろなことを感じたと思います。是非おうちの方に感じたことを話してほしいと思います。



1年生が年長さんたちと交流をしました！ 11月24日(木)

1年生の生活科で、おもちゃランドを開いてにじいろ幼稚園の年長さんを招待しました。生活科で取り組んできた「秋のおもちゃランド」を開きました。この日は、にじいろ幼稚園や来年度本校に入学する年長さんを招待しました。子どもたちは最初緊張した面持ちで、遊びの紹介をしていましたが、各コーナーに分かれて遊びが始まると、徐々に緊張もほぐれ、楽しくやり取りをする姿が見られました。ツリーの部品が取れると、さっとポンドを準備してその場で直したり、年長さんに「どうしたらいいの？」と聞かれたときには、とても丁寧に説明するなどお兄さんお姉さんとしてのふるまいが見られました。小学校では一番下の学年ですが、園児さんたちが来ると、遊びの説明をしたり、作るのを手伝ったり、すっかりお兄さんお姉さんの顔になっていました。この取組を通して、相手の立場に立って考えることの大切さを学べたと思います。終わってから、子どもたちに感想を聞くと、「幼稚園の子たちが喜んでくれてよかった」「いっぱいお客さんが来てくれて嬉しかった」など、大満足でした。



百人一首の取組を始めました！

ねらい：日本の優れた文化に親しむことを通して、日本の文化に関心をもつ。
百人一首大会で競い合うことを通して、みんなでルールを守って競技を楽しむことや、一緒に練習したり暗唱を聞き合ったりすることで、共に伸びようとする力を育てる。

期 間：令和4年12月5日(月)～令和5年1月27日(金)

方 法：○全学年、「五色百人一首」で取り組む。

○毎年開催している全校での百人一首大会は開催せず、学級ごとで開催する。

○コロナ対策として、対戦は向き合わず横並びにする。

○先に取った方がその札をもらえる。判断がつかないときはジャンケン。

○20句のうち19句を読んで、枚数の多い方の勝ち。

○覚える色を各学年で指定する。(1年：青、2年：青・黄、3年：青・黄・緑、4年：青・黄・緑・桃、5・6年：青・黄・緑・桃・橙)

是非お家でも、子どもたちの応援をしていただけるとありがたいです。

第3回学校運営協議会を開きました

今年度3回目の学校運営協議会(コミュニティースクール)を、11月28日(月)夜に開きました。会長、校長のあいさつの後、学習や公開学校行事等を参観しての感想や現時点での学校運営上の成果や課題について意見交換をしました。中でも、10月に行った「くりみフェスタ」については、

食べ物はなかったけれど再開したことの意義についての意見が多数出ました。卒業生や地域の方々をつなぐを大切にするためにも、やはり毎年続けていくことに値打ちがあるという意見でした。また、PTAの愛校作業や資源回収といった事業がPTA会員数が減少していく状況で、どのように地域と連携していけばいいかについての意見が出ました。学校と地域(自治会)との連携の在り方や、ボランティアを増やしていく動きについてなど大変熱心に熟議をしていただきました。



能登川4小学校の6年生が集まりました

11月15日（火）の午後から、能登川まちづくり協議会の主催で、能登川東西南北の小学校の6年生を対象に芸術鑑賞を行いました。今回鑑賞したのはこども向けオペラ「ないた赤鬼」です。びわ湖ホールの声楽アンサンブルの方々の公演ですので、みんなの良く知っているお話を素晴らしい歌でつないでいきます。子どもたちもその歌声やステージの演出に引き込まれ、あっという間の50分間でした。子どもたちはその鑑賞の楽しみも一つ、来年度能登川中学校で出会う他校の子どもたちのことが気になっている様子でした。中には、子ども園で一緒だった子たちから「わたしのこと覚えてる？」と声をかけられている子もいました。3年ぶりに4小学校の6年生が一堂に会し交流することができました。



5年生がスマイルネットとパナホームを見学しました

11月17日（木）5年生が、東近江市のケーブルテレビ局「スマイルネット」とパナソニックホームズを見学しました。

スマイルネットでは、情報番組「e-おうみ now」の番組作りを体験しました。カメラの操作、字幕の挿入、音響の操作、そしてアナウンサーの体験などを全員が行いました。また、当日は子どもたちの様子取材し、夕方のニュースで放送していただくというサプライズもありました。プロの取材も目の当たりにして、番組作り的一端を、体験や見学を通して詳しく学ぶことができました。

パナソニックホームズでは、わずか一日で家一戸の外壁から屋根・窓まですべてを完成させ、鍵がかかった家の状態に仕上げることができる（快速上棟）ことや耐震性能の高さの秘密などこだわりの家づくりについて教えていただきました。工場内では多くが機械やロボットによる作業工程で、流れ作業でコンベアに乗ったパネルがラインに沿って次々に仕上がっていく様子を見学しました。また、住宅試験センターで気温35度、湿度60%の高温・高湿度を再現した中で、住宅性能検査を体験しました。最後はモデルハウスも見学し、最先端の技術がいっぱいつまった家に「すごーい！」「今日からこの家に住みたい！！」「こんなすごい家を工場で作っているんや！」と驚いた子どもたち。日本のモノづくりや大規模工場の様子、技術力の高さを実感することができました。



塚本文具店さんからノートを寄付いただきました

先日、塚本文具店さんがお店をたたまれることになり、在庫のノートを北小学校に寄付してくださいました。子どもたち全員に分けて配布いたしました。子どもたちの学習のツールとして有効に活用させていただきます。ありがとうございました。



3年生が能登川消防署の見学に出かけました

3年生の社会科では、わたしたちのくらしを守る人々について学習しています。11月16日（水）の午前中、消防署の見学に行って実際に働いている人たちの様子について学んできました。まずは、消防署の仕事について説明を聞きました。火を消したり救急搬送したりするだけでなく、消火器の点検など様々な仕事があることが分かりました。子どもたちの質問を受けながら丁寧に説明してくださいました。その後は、署内の見学です。救急車は出動していましたが、タンク車、ポンプ車、指揮者、積載車、重機搬送車を見せていただきました。珍しいのは、滋賀県に一台しかないコンボを積んだ車があることや、びわこが近いのでボートを積んだ車があることです。子どもたちはタブレットをもって動画や写真を撮っていました。最後には、建物の2階から逃げ遅れた人を救出する訓練を見せていただきました。この見学を通して、わたしたちの生活を守るために働いている人たちがいることを実感を伴って知ることができました。



12月の主な行事予定

1	木	メディアコントロールデー 家読の日 人権週間（～7日）
2	金	人権集会② 委員会活動⑥ クリーン作戦 能登川地区子ども芸術展（～4日）
7	水	フッ化物洗口
8	木	たてわり遊び 4年生シニア体験③④
9	金	クラブ活動⑥ にこにこ学習 教育相談日
14	水	フッ化物洗口 地区別児童会⑤
15	木	ちょっと豪華なお話会 メディアコントロールデー 家読の日 歯科保健指導②③（1, 3, 5年）
19	月	4年アイマスク体験③
20	火	個別懇談会 14:00 下校 13:30
21	水	フッ化物洗口 個別懇談会 14:00 下校 13:30
22	木	給食終了 個別懇談会 14:00 下校 13:30
23	金	2学期終業式 大掃除 11:30下校
26	月	諸費振替日

☆都合により変更になる場合があります。

1月の主な行事予定

1	日	元日
2	月	振替休日
9	月	成人の日
10	火	3学期始業式 11:30 下校
11	水	給食開始
12	木	第3回常任委員会 19:30
13	金	委員会活動⑥
14	土	東近江市PTA大会
15	日	メディアコントロールデー 家読の日
18	水	フッ化物洗口
19	木	避難訓練（地震）たてわり遊び
20	金	6年生平和学習AM クラブ活動⑥ にこにこ学習 教育相談日
24	火	2年食育③ 6年命の学習⑤⑥
25	水	フッ化物洗口
26	木	スマホ・ケータイ安全教室 ②1、2年 ③3、4、5、6年 諸費振替日
27	金	校内百人一首大会
30	月	入学説明会 14:00 ハッピーソング集会

3学期は、1月10日（火）から始まります！